



## **XXVII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas**

Orden Poster: CS-009 (ID: 2237)

**Autor:** Payes, Matías Francisco

**Título:** Aproximaciones a las competencias de la Justicia de Paz en Corrientes del Siglo XIX. Primeros Avances

Director: Monzon Wyngaard, Alvaro

Palabras clave: División, Poder, Control, Facultades

Área de Beca: Cs. Sociales

Tipo Beca: Cyt - Perfeccionamiento

Periodo: 01/03/2022 al 01/03/2024

Lugar de trabajo: Facultad De Derecho Y Cs. Sociales Y Políticas

Proyecto: (21G002) Municipio y Salud. Estudio de Caso (Corrientes, 1853-1913).

### **Resumen:**

La investigación parte del análisis de la relación de la salud y la actuación judicial en Corrientes, proponiendo describir aquellas funciones ejecutivas que poseían las autoridades jurisdiccionales, observándose la naturaleza variada de las competencias a su cargo.

En este caso nos abocaremos a realizar un estudio acerca de la estructura del órgano y las competencias jurisdiccionales propiamente dichas y aquellas que son ajenas a la esfera judicial, mediante la búsqueda de aportes de referentes de la materia, cotejándose con normativa extraída de los portales oficiales de la provincia de Corrientes

De la presente se puede afirmar que el poder judicial ha sido el encargado de la administración de justicia, sin embargo realizando un revisionismo la Justicia de Paz en Corrientes también se caracterizó por atender funciones del Poder Ejecutivo ,siendo un órgano medular en todos los sectores de la comunidad

Entre las competencias más destacadas se puede mencionar las facultades: Judiciales, Políticas, Seguridad, Sanitaria, Fomento, tributarias y electorales, teniendo una amplia gama de tareas con una actuación coordinada con los órganos administrativos.

De lo expuesto se concluye que por su presencia en todas las actividades de la comunidad y por su designación política, en virtud de que eran nombrados y removidos por los Gobernadores, puede afirmarse una importancia evidente en el rol de los jueces de paz.